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Л. ГРАЧ: ЕСЛИ БУДЕТ МОРСКАЯ БЛОКАДА КРЫМА, 
РОССИЯ НАЧНЕТ ПОЛНОМАСШТАБНЫЕ ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ

Бывший народный депутат Украины 
от Компартии Украины Леонид Грач, 
который проживает в Крыму и ведет 
политическую деятельность, возглав-
ляя региональное отделение партии 
КОММУНИСТЫ РОССИИ, заявил в ин-
тервью изданию «ГОРДОН», что если 
будет организована морская блокада 
Крыма, Россия начнет полномасштаб-
ные военные действия, защищая свои 
интересы.

Л. Грач рассказал, что в Крыму из-за 
отсутствия электричества трудности не 
только с освещением, но и с отоплени-
ем, не работает телевидение, перебои с 
интернетом и связью (во время записи 
интервью телефонная связь прерывалась 
четыре раза).

Он оценил действия «руководителей» 
Крыма, объяснил, почему не могут про-
дать санаторий «Форос», ранее принад-
лежавший украинскому бизнесмену И. 
Коломойскому, и предположил, что энер-
гоблокада не поможет вернуть полуостров 
в состав Украины. 

Л. Грач призвал организаторов блока-
ды, лидеров крымских татар Рефата Чу-
барова и Мустафу Джемилева прекратить 
«провокации против Крыма», если они не 
хотят крови. 

– Леонид Иванович, какая сейчас об-
становка в Крыму?

– Пример Крыма ярко продемонстри-
ровал, что человек сейчас очень энергоза-
висим, электричество – главный стержень, 
на котором все держится. Энергетика – 
вопрос жизни и смерти.

Для России Крым – остров, для Украи-
ны – полуостров, так распорядилась при-
рода. Как ни критикуют Никиту Хрущева за 
передачу Крыма Украине в 1954 году, но 
в тех условиях это была жизненная необ-
ходимость. Опустошенный послевоенный 
Крым надо было подымать в экономи-
ческом, техническом, аграрном и соци-
альном планах. Поэтому Крым передали 
Украине, с которой можно было создать 
энергетические, транспортные и другие 
необходимые связи. Тогда построили до-
рогу Симферополь–Ялта, пустили трол-
лейбусы, что дало возможность развить 
курортную зону.

Тогда же на полуостров стали 
поставлять воду, это позволило 
развить село. Если сейчас вода 
из Каховского и Днепровского во-
дохранилищ не будет подаваться в 
Северо-Крымский канал, сельское 
хозяйство на полуострове не сможет 
ничего производить.

После марта 2014 года в Рос-
сии необходимо было думать, что 

во властных кабинетах Крыма должны 
сидеть компетентные люди. Я считаю, 
что Владимир Путин опрометчиво на-
звал Аксенова «Че Геварой».

Че Гевара – великий революционер, 
Аксенов – выходец из организованной 
преступной группировки. Он «правит» не 
профессионально, а по понятиям. Он и 
его окружение завели Крым в тупик. Все 
это время вливали в экономику миллионы, 
если не миллиарды, а результата никако-
го: дорог как не было, так и нет, сельское 
хозяйство ни на йоту не начало разви-
ваться, промышленная зона спит. Курорт 
еле-еле зашевелился, он настолько отстал 
от Сочи, Анталии и других международных 
курортов, что считается захолустьем.

Кроме того, эти «че гевары» натворили 
дел с так называемой национализацией, 
которую не проводили так, как положе-
но по законам, не возмещали. Санаторий 
Коломойского «Форос» уже больше года 
выставляют на аукцион, и никто не поку-
пает. Никто не хочет покупать имущество, 
имеющее не лучшую репутацию с точки 
зрения закона.

Все это вызывает у крымчан отторже-
ние «аксеновщины» и «константиновщи-
ны». Получилось так, как говорил великий 
Черномырдин (советский и российский поли-
тик, государственный деятель. – «ГОРДОН»): 
«Мы хотели как лучше, а получилось, как 
всегда».

Крымчане сейчас в темноте, в разрухе, 
и все эти потрясения сказываются на пси-
хологическом  состоянии людей.    

– Как решаются бытовые проблемы, 
связанные с отсутствием электричества?

– Энергозависимость человека сказа-
лась на всем: не работает телевизор, нет 
интернета, перебои со связью – люди от-
ключены от информационного поля. Нет 
тепла, так как оно не подается без элект-
роэнергии. Люди сидят в темноте, не ра-
ботают плиты. Люди выходят на улицы и 
готовят пищу на кострах. Больные лежат в 
холоде, дети не ходят в школу.

Керчане по вечерам выходят из своих 
холодных и темных жилищ на набережную, 
где светлее, так как луна светит, в проливе 
ходят корабли.

Блокада поставила Крым в тупик, 
донельзя ухудшила российско-укра-
инские отношения, и пока выхода из 
тоннеля, в конце которого нет света, не 
видно. Тем более на фоне обострения 
российско-турецких отношений.

– Какие настроения сейчас в Крыму?
– Разные. Растет межнациональное 

напряжение. Руководство меджлиса 
украинские олигархические круги исполь-
зуют в своих целях. Они являются только 
исполнителями. Растет негативное отно-
шение к ним и косвенно к самой крымско-
татарской среде.

Во-вторых, растут антиукраинские, 
антипорошенковские настроения, свя-
занные с транспортной, продуктовой, 
водной, а теперь еще и энергетической 
блокадой.

Кроме того, неудовольствие вызыва-
ет интеллектуальная импотенция, ко-
торой страдает высшее «руководство» 
Крыма, так называемые «че гевары».

Всё вместе вызывает растущее недо-
вольство людей.

– Грозятся устроить еще морскую бло-
каду. Как Вы думаете, это технически 
возможно?

– В современном мире, к сожалению, 
возможно все. Я 10 лет работал в рыбной 
промышленности, знаю, что в Керченском 
проливе очень подвижные грунты. Если 
говорить о морской блокаде, – аквалан-
гисты, подводники могут нырнуть, подло-
жить взрывчатку, взорвать. После этого 
мало что можно будет сделать – только 
новую кабельную линию прокладывать, 
так как под водой ни муфту нельзя поста-
вить, ни сварить.

Я думаю, это недопустимо. Если будет 
еще и морская блокада Крыма, Керчен-
ского пролива, Россия начнет полномас-
штабные военные действия, будет защи-
щать свои интересы.

Тем тупиковым отношениям, которые 
сложились сегодня между Россией и Укра-
иной, только этой беды еще не хватало.

– Но ведь украинцы считают, что Крым – 
часть Украины.

– Не думаю, что в той ситуации, в кото-
рую мы зашли, надо геополитику ставить 
во главу угла. Я десятилетиями преду-
преждал: в книгах, статьях, интервью го-
ворил, что Крым – особый регион, с ним 
нужно обходиться на «Вы». После злове-
щего разрушения СССР было резкое про-
тивостояние между Симферополем и Кие-
вом, Москве в то время Крым вообще был 
не нужен, Ельцин закрывал на все глаза.

Несмотря на то, что я критически отно-
шусь ко многим шагам президента Леони-
да Кучмы, считаю, он правильно сделал, 

пойдя мне навстречу по урегулированию 
конфликта правовым путем. За это ему че-
ловеческое и политическое спасибо. Была 
принята Конституция Крыма, полуострову 
дали большие полномочия. Но надо было 
их выполнять. Никто ничего не делал из 
года в год – Ющенко, Янукович. Те, кто 
сегодня у власти, тоже ничего не делали 
для Крыма, хотя тогда они были на вторых 
ролях.

Крым уже решил свою судьбу на рефе-
рендуме 2014 года. Сейчас его обложили, 
как медведя в берлоге, и думают, что этот 
медведь не будет рычать. Будет! Крымча-
не не согласятся вернуться, у них есть своя 
позиция.

Допустим, у жителей Ивано-Франков-
ска есть своя позиция? Есть. Да, она мне 
не нравится, но она есть. Так и в Крыму. 
Надеяться и думать: «Мы их задушим, без 
света и питания оставим, и они к нам при-
бегут», – это чушь. Те, кто так говорит, не 
понимают и не уважают людей, называю-
щих себя крымчанами.

В Конституции Крыма, которая была 
частью законодательства Украины, было 
общее название – крымчане. Здесь две 
религии встретились, разные националь-
ности, и все – крымчане.

– Крымские татары, которые хотят вер-
нуть Крым в состав Украины, тоже считают 
себя крымчанами…

– Пользуясь возможностью, хочу обра-
титься к Чубарову и Джемилеву, которых 
знаю не один десяток лет.

Вы везде заявляете, что Крым – ваша 
Родина. Если вы действительно крымчане, 
прекратите участвовать в любых провока-
циях и противостояниях по отношению к 
Крыму! Ведь это ваша Родина, и тут живет 
значительная часть крымских татар, ваших 
братьев по вере и крови. Прекратите это 
делать, это бесполезно, если вы не хотите 
крови.

– Организаторы блокады считают, что 
она поможет вернуть Крым Украине.

– Нынешняя ситуация – это путь в нику-
да, в конце тоннеля нет света. Мне кажет-
ся, всем надо остановиться: и Киеву, в том 
числе президенту Порошенко, и медж-
лису. Не рвать человеческие связи. Надо 
задуматься, кому от этого легче, что Крым 
без света, а воду сливают в Черное море, 
но Крыму не дают.  

Надо находить решение проблем 
в позитивном русле. Не руководство-
ваться геополитическими интересами, а 
думать об экономике, частью которой яв-
ляется энергетика, но во главу угла поста-
вить интересы людей. 

И. Климан,
ГОРДОН, 

02.12.15.

Энергоблокада не заставит Крым вернуться в состав Украины, считает экс-нардеп Украины 
от КПУ Леонид Грач, проживающий на территории Крыма и ведущий политическую 
деятельность в составе партии КОММУНИСТЫ РОССИИ. Он призвал организаторов 

прекратить блокаду, если они «не хотят крови».
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ЭНЕРГОБЛОКАДА 
КРЫМА СТАЛА ТОЛЧКОМ 
К РЕШЕНИЮ ПРОБЛЕМЫ 

ЭНЕРГОНЕЗАВИСИМОСТИ 
ОТ УКРАИНЫ 

«ПРИВИВКА ОТ ОТСТАВКИ». ПОЧЕМУ АКСЕНОВ 
КРИЧИТ О ГОТОВНОСТИ УЙТИ

Энергоблокада Крыма, продолжа-
ющаяся 11-е сутки, вынудила власти 
полуострова продлить режим чрезвы-
чайной ситуации до Нового года. Глава 
республики Сергей Аксенов пообещал, 
что обстановка нормализуется после 
того, как начнет работать первый уча-
сток энергомоста из Краснодарского 
края. В то же время он заявил, что го-
тов уступить свой пост тому, кто смо-
жет моментально решить проблему с 
электроснабжением Крыма. Полити-
ки и наблюдатели считают, что слова 
Аксенова не стоит воспринимать все-
рьез, поскольку сам он уверен, что его 
увольнять не будут.

Л. ГРАЧ: УМСТВЕННЫЕ ИМПОТЕНТЫ

Бывший Председатель Верховной 
Рады Крыма, Первый секретарь Комитета 
Крымского отделения партии КОММУНИ-
СТЫ РОССИИ Леонид Грач скептически 
отнесся к заявлениям главы республики, 
назвав их «языковыми селфи», а также 
подверг критике недавние высказывания 
крымских властей.

«Они только и болтают, что мы урежем, 
что мы гарантируем, а все выходит наобо-
рот. Они говорили, что продуктовая блока-
да нам нипочем. Что получилось? Блокада 
ударила не только по желудку, но и по кар-
манам крымчан из-за роста цен. По энер-
гоблокаде что заявляли? Да мы справим-
ся и так далее. Что вышло? Люди 10 дней 
мерзнут в холоде. Хорошо, что Бог смило-
стивился и до сегодняшнего дня климати-
ческие условия сдерживал», – сказал Грач 
в комментарии Крым.Реалии.

В нынешней чрезвычайной ситуации в 
Крыму коммунист винит Аксенова. «Если 
бы нормальный человек был на его месте, 
он бы не болтал, не лез в большую меж-
дународную политику. Взял бы пример в 
том числе и с Татарстана, который закусил 
язык и о Турции ничего не говорит: ни пло-
хого, ни хорошего. А тут все: и чучело (ак-
ция на площади Ленина в Симферополе, 
во время которой было сожжено чучело с 

фотографией президента Турции Редже-
па Тайипа Эрдогана– КР), и мы все сами, 
и так далее», – добавил Л. Грач.

По его словам, в высказываниях Аксе-
нова нет логики. «Он говорит: я бы усту-
пил место, если бы кто-то пришел и тут же 
включил свет. Но это же идиотизм. Этого 
никто не может сделать, даже если при-
шел бы В. Путин, он все равно бы не вклю-
чил свет. Необходим определенный пери-
од – сделать то, что в свое время не сделал 
Аксенов», – заявил экс-спикер крымского 
парламента.

По мнению Л. Грача, крымским властям 
вместо слов надо было заниматься дела-
ми: «Они летали на вертолетах по пере-
правам, меняли одного за другим мини-
стра транспорта Крыма. А кто назначил 
министра энергетики Сергея Егорова, а 
потом начал его критиковать? Вы посмо-
трите, какая реакция Аксенова на сюжет 
на телеканале НТВ о ситуации в Крыму, 
где была показана маленькая-маленькая 
картинка. Там же не показали настоящую 
беду».

В сложившейся ситуации, которая мо-
жет привести к социальному взрыву, по 

мнению Л. Грача, должен разобраться 
президент России: «Кто в Крыму Че Гева-
ра, а кто косит под Че Гевару?»

При этом Л. Грач в очередной раз 
подчеркнул, что готов возглавить пра-
вительство Крыма и «навести поря-
док». «Вся эта компания, которая сопро-
тивлялась моему назначению в феврале 
прошлого года, пусть теперь отвечает пе-
ред людьми. Они (крымские власти – КР) 
неспособны ни на что, они умственные 
импотенты. Они думают, что Россия все 
время будет кормить Крым, завозить про-
дукты, все время давать деньги, а они бу-
дут грабить».

Политик считает, что, если официаль-
ная Москва не проведет кадровые пере-
становки, «Крым взорвется». «Надо от-
крыто сказать, что в Крыму назревает и 
межнациональная проблема. И все те, кто 
думает, что это просто так рассосется или 
что ничего не происходит в общественных 
настроениях, глубоко ошибаются. Они 
просто не знают сути Крыма как таковой».

А.Колокольцев,
Крым.Реалии,

02.12.15.

Энергетическая блокада Крыма 
подстегнула федеральные и крым-
ские власти быстрее решать пробле-
мы с обеспечением независимости от 
Украины.

Об этом в комментарии «ПолитНави-
гатору» заявил бывший глава крымского 
парламента Леонид Грач.

По его словам, теперь Украина сама 
попала в энергетическую зависимость от 
Российской Федерации.

«Конечно, им надо сказать большое 
спасибо – они руководство России 
заставили сделать то, чего РФ и Крым 
не делали полтора года – в срочном 
порядке проложить независимую ли-
нию энергообеспечения. Это пока, к 
сожалению, только начало, и я пола-
гаю, что процесс будет завершен. А 
что касается Украины – так она сама 
этого хотела, чтобы сидеть без угля, 
чтобы Россия ввела санкции против 
ее экономики. Пусть теперь сами по-
пробуют, что такое посидеть в холо-
де», — заявил Л. Грач.

М. Карпенко,
ПолитНавигатор,

03.12.15.

3 декабря с.г. Леонид Грач выступил 
в прямом эфире телепередачи «Право 
на владу» на украинском телеканале 
1+1. На собравшемся шествии русофо-
бов, пытающихся найти ответ на вопрос: 
«Существует ли инструмент, который 
вновь поднимет над Крымским полуостро-
вом украинские флаги?!», Леонид Ивано-
вич высказал свою точку зрения.

– Как Вы считаете: то, как сегодня вы-
живает Крым, и то, что мы сегодня об-
говариваем, – стоило ли это Кремлев-
ской авантюры? (Перевод с украинского 
– ред.)

– Я думаю, что мы все-таки должны 
смотреть в корень и, прямо скажем, что 
политика украинского руководства вре-
мен Ющенко, Януковича оттолкнула Крым 
от себя. Топтались по его Конституции, не 
выполняли полномочия этой Конституции. 
И, собственно говоря, делали все для того, 
чтобы Крым отвернулся от Украины, – это 
первое. Второе, сейчас все эти бесполез-
ные «драчки», которые устроили методом 
блокад: сначала транспортной, затем про-
дуктовой, теперь уже и энергетической, да 
еще и водную к этому добавили, – все это 
недобрососедские безумия. Чем руковод-
ствуются все те, кто полтора года кричат: 
«Крым поставим на колени!», «Крым за-
ставим возвратиться!», «Крым сломаем!» 
и т.д. Мне это непонятно, потому что, по 
сути, все то, что произошло в обществен-
ных настроенях и все то, что довело до 
проведения Референдума 16 марта 2014 

года, – говорит о том, что это бесполезно. 
А то, что Украина сегодня взяла на себя 
миссию гуманитарного цинизма, гумани-
тарной блокады Крыма, – это все не даст 
Вам результата, которого Вы добивае-
тесь, – Крым на колени не встанет!

– Назовите хотя бы одну причину, из-за 
которой Украина должна кормить и давать 
свет оккупанту?!

– А Украина и не давала Крыму это бес-
платно! Крым платил за все! Поэтому раз 
Украина хочет торговать, выполнять свои 
обязательства, так, пожалуйста, пускай 
делает это. А если нет, то Крым обеспечит 
себе в ближайшее время энергетическую 
независимость. 

– Вам хорошо известны такие слова: 
«Присягаю на вірність Україні. Зобов’язу-
юсь усіма своїми діями  боронити суве-
ренітет і незалежність України». Господин 
Грач, Вы 4 раза повторяли слова присяги в 
Верховной Раде. Если Вы изменили, – Вас 
нужно судить. Если Вы солгали под прися-
гой, – Вас нужно судить.

– Не спешите быть судьями, да не су-
димы будете. Я никому не изменил. Я по-
ступал так, как требовала политическая 
ситуация. Более того, я всегда, все годы 
стоял на позиции незыблемости крым-
ских полномочий. Я выступал за то, 
чтобы Крым был мостом, соединяю-
щим Россию и Украину. Какие еще могут 
быть вопросы?!

Пресс-центр КРО КПКР

ВЫСТУПЛЕНИЕ Л. ГРАЧА НА 
УКРАИНСКОМ ТЕЛЕКАНАЛЕ «1+1»

   Начальнику УФСБ
Российской Федерации
  по Республике Крым 

и Севастополю
генерал-лейтенанту

Палагину В.Н.

Уважаемый Виктор Николаевич!

Большинство крымчан, неравно-
душных, честных и патриотически-
настроенных  граждан Российской 
Федерации, отмечают самоотвер-
женную и последовательную де-
ятельность возглавляемого Вами 
коллектива в борьбе с коррупцией, 
казнокрадством, саботажем и други-
ми опасными преступлениями среди 
должностных лиц в Крыму. 

Одобряем и поддерживаем дей-
ствия современных российских че-
кистов, в духе Ф.Э. Дзержинского 
стойко и принципиально защищаю-
щих безопасность нашей Родины.

Мы понимаем, что сегодняшняя 
общественная обстановка ещё более 
усложняет задачи Вашего Управле-
ния. Вместе с тем, в преддверии 98-й 
годовщины создания ВЧК – КГБ – 
ФСБ Вам, возможно, будет небезраз-
лично следующее.

В поселке Мирное Симферополь-
ского района (ближний пригород 
Симферополя) в сквере у сельсове-
та находится памятник – бюст Ф.Э. 
Дзержинского, установленный в 
семидесятые годы, когда местный 
совхоз носил его имя. Памятник уда-
лось отстоять и защитить в смутные 
годы «лихолетья» от посягательств 
украинских националистов. Бюст и 
постамент памятника нуждаются в 
ремонте.

До воссоединения Крыма с Рос-
сией этот памятник числился на 
балансе Научно-производственно-
го центра мясного птицеводства 
Украинской академии аграрных 
наук (НПЦ МП УААН), который к 
этому времени уже был в стадии 
ликвидации.  

Имущество бывшего НПЦ МП 
УААН после воссоединения отошло 
в ведение Фонда госимущества без 
объектной комиссионной передачи. 
То есть фактически памятник – бюст 
Ф.Э. Дзержинского является бесхоз-
ным, как и памятник В.И. Ленину, 
расположенный невдалеке. Послед-
ний неофашистами был разрушен, но 
нами восстановлен в прежнем виде.

Место расположения памятника 
Ф.Э. Дзержинскому делает его удоб-
ным для проведения мемориальных 
и иных мероприятий.

Желаем Вам и  всем сотрудникам 
Управления ФСБ по Республике 
Крым и Севастополю успехов в Ва-
шем нелегком труде. 

С уважением,
Первый секретарь 
Комитета КРО ПП КП 
КОММУНИСТЫ 
РОССИИ                           Л.И. Грач

  07.12.15.

ЗАЩИТИМ ИМЕНА 
ВЕЛИКИХ ЛЮДЕЙ, 

ТВОРИВШИХ СОВЕТ-
СКУЮ ИСТОРИЮ!
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ПРИМИРЕНИЕ, РАВНОЕ ПРЕДАТЕЛЬСТВУ

Èñêðà   
Правды

Читаю статью: «В Крыму к столетию 
Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции будет установлен па-
мятник ПРИМИРЕНИЯ. Предполагает-
ся, что «монумент» будет возведён 4 
ноября 2017 года».

Невольно возникает вопрос: это па-
мятник примирения КОГО и С КЕМ?  
Богатых с бедными, эксплуататоров с 
эксплуатируемыми, капиталистов с тру-
дящимися, паразитов с теми, за счёт 
кого они живут?  Да любое примирение 
возможно только тогда, когда общество 
решило все проблемы социального, 
экономического, политического нера-
венства, когда ликвидирована  база для 
межклассового противостояния и анта-
гонизма, когда для подобного согласия 
будет создана почва путём ликвидации 
политических классов. У нас что, все эти 
проблемы решены? У нас что, ликвиди-
рованы классы? Или, может, мы забыли, 
что это противостояние заложено в са-
мой сути капиталистического общества 
и никакими памятниками его не устра-
нить? Или мне кто-то может доказать, что 
современный капитализм стал «демо-
кратичнее и человечнее», что он уже не 
создаёт проблем социального неравен-
ства и несправедливости, что капиталист 
и рабочий ныне «выступают в качестве 
партнёров»?  

Подобным откровенным политиче-
ским бредом полны все нынешние буржу-
азные СМИ, вбивающие в головы народа 
этот «объединительный» бело-красный 
«проект», согласно которому наши отцы и 

деды «совершили величайшую глупость», 
создав в октябре 1917 года проект спа-
сения России от западной экспансии, от 
подчинения грабительскому мировому 
рынку, поставившему задачу КОЛОНИ-
ЗАЦИИ РОССИИ. 

Мировой империализм, пришедший 
в Советскую Россию на плечах белой 
эмиграции, поставил своей целью глав-
ную задачу: используя предавшую Рос-
сию белогвардейскую верхушку, разбить 
страну на ряд колоний с целью исполь-
зования огромных природных и людских 
ресурсов для развития и безраздельного 
господства на наших землях западных 
монополий. Именно русский мир оказы-
вал всегда постоянное сопротивление 
Западу в его постоянной цели экспан-
сии на Восток. Именно Россия являлась 
многовековой целью колонизации за-
падным миром, постепенно теряющим 
свои природные ресурсы в бессовестной 
конкурентной борьбе за выживание. И 
сегодня потомки тех, кто способствовал 
этой колонизации, тех, кто массово рас-
стреливал русских людей, выступивших в 
защиту своей молодой Республики, тру-
дящихся от иностранного порабощения, 
призывают нас к примирению? 

Да вы, господа «примиренцы», не-
ужто не видите, что рынок, как экономи-
ческая основа общества капитализма, 
повсеместно ДЕГРАДИРУЕТ, как дегра-
дировало оно и сто лет назад? Неужто 
не видите, что у него, у этого общества, 
нет будущего? Неужто не понимаете, 
что только общество социализма имеет 

перспективу развития, насильно унич-
тоженную в результате предательства 
верхушкой КПСС всей системы научно-
го коммунизма как научной основы раз-
вития общества? Как можно не видеть, 
что дальнейшее существование капита-
лизма чревато для всего человечества 
втягиванием в очередной и возможно 
последний общемировой конфликт, ко-
торый может поставить точку на самом 
существовании мировой цивилизации! 
Очередная мировая война за передел 
рынков – вот что ждёт нас в ближайшем 
капиталистическом будущем, и выживет 
ли в ней цивилизация – вот первейший 
вопрос существования капитализма! 

Спасением может служить лишь лик-
видация экономики капитализма, самой 
его основы – частной собственности на 
средства производства и природные 
ресурсы, передача их во всенародную 
собственность и создание директивной 
плановой, научно-обоснованной бескри-
зисной экономики советского социали-
стического типа. Только таким образом 
возможно найти пути примирения инте-
ресов всех социальных групп и полити-
ческих классов, только в этом есть путь 
спасения цивилизации от тотального 
самоубийства. И только после этого воз-
можно появление проектов памятников, 
содружества и общенародного сотруд-
ничества на базе социального равенства 
и справедливости.

 В.П.Топоров, 
первый секретарь

Алуштинского горкома КПКР

Феодосийские коммунисты партии 
КОММУНИСТЫ РОССИИ постарались 
облегчить положение населения го-
рода, неожиданно оставшегося без 
света и воды.

Так, в пгт Приморский в результате ор-
ганизованных коммунистами сварочных 
работ воду получили жильцы одного из 
этажей здания.

В связи с повышением цен на товары 
и продукты пришлось провести монито-
ринг по магазинам того же пгт Примор-
ский. Цены на хлеб не поднимались, и 
сбоя по обеспечению хлебом не было.

Чуткие люди – депутат Абдувалиев Т.А. 
и его помощник депутат Аблязов Р.Ф. по-
заботились о детсаде-яслях «Море». Они 
встретились с трудовым коллективом 
детсада и разъяснили ситуацию по обе-
спечению Феодосии электроэнергией, 
водой, газом. Затем коммунист Абдува-
лиев Т.А. лично оказал детсаду-яслям по-
мощь в размере 15 000 рублей.

Надо отметить самоотверженное 
участие коммунистов А.Н. Чирьева, 
В.Н. Нестулы, которые непосредственно 
обслуживали ДГУ мощностью 508 кВт, 
что позволило подать электроэнергию 
в микрорайон, а также в школы №20 и 
№17.

А.Н. Чирьев постоянно добивался 
графика подачи электроэнергии со сво-
ей дежурной службы в пгт Приморский: 
производил отключение и включение 
электроэнергии по необходимости в лю-
бое время суток. 

В связи с началом работы энергомо-
ста ситуация с подачей электроэнергии 
по г. Феодосия значительно улучшилась. 
Силами энергослужбы завода «Море» 
введены в строй системы подачи 
электроэнергии в котельную и водока-
нал пгт Приморский.

Спасибо чутким и ответственным 
людям!

По информации 
Феодосийского горкома КПКР

Заявление в службу соцзащиты о 
предоставлении мне санаторной пу-
тевки я подавала еще в конце января, и 
вот с 5-го ноября получила наконец-то 
путевку в Евпаторийский санаторий 
«Прибой». Группу из 90 человек достави-
ли автобусами (и путевка и проезд – бес-
платно), но сам санаторий практически не 
был готов нас принять: из жилых корпусов 
отапливался только один, в номерах было 
холоднее, чем в коридоре и даже во дво-
ре; в столовой, хотя мы и пришли вовре-
мя, обед оказался холодным. После такого 
«теплого» приема собрались мы на выходе 
из столовой и давай звонить в Севасто-
поль, в соцзащиту. На жалобы отреагиро-
вали оперативно: на следующее утро при-
ехала комиссия, прошлась по корпусам, в 
одной из жилых комнат поместила термо-
метр (во дворе, в тени, в тот момент было 
+ 16, а через час в комнате +8). К обеду, 
который на сей раз был горячий, нам со-
общили, что всех желающих перевезут по-
сле ужина в другой санаторий, надо только 
записаться в приемном отделении… К не-
достаткам «Прибоя» можно также отнести 
и тот факт, что из лечения был только мас-
саж и физиопроцедуры, которые можно 
получить в любой районной поликлини-
ке. Короче говоря, почти все переехали 
(опять же, бесплатными автобусами) в 
пансионат с лечением «Планета», раз-
местили нас в 2-х местных номерах типа 
полулюкс, горячая вода – круглые сутки, 
лечебные процедуры (ванны, электро-
грязь, массаж, гидромассаж и т.д., в том 
числе одна процедура довольно редкая – 
сухие углекислые ванны), питание – все в 
одном и том же девятиэтажном корпусе, 
3 лифта… На территории еще вдобавок 
три живых уголка (косуля, белки, белые и 
черные лебеди) – душа отдыхает, у мно-
гих было развлечение – купить орехов и 
кормить белочек. В вестибюле корпуса – 
зимний сад и бассейн с рыбками. Но были 
и концерты по вечерам, и кинофильмы, и 
танцевальные вечера, а в послеобеденное 
время предлагали экскурсии – и местные, 

и однодневные по всему Крыму – это уже, 
разумеется, за отдельную плату, как и 
везде.

Через неделю после нас заехала груп-
па из Чечни, Для администрации появи-
лись проблемы с питанием – не едят му-
сульмане свинину. Им и пищу готовили 
отдельно, и столы накрывали отдельно. 

А в остальном – приветливые, жизнера-
достные люди, почти без акцента говорят 
по-русски, большинство – пенсионного 
возраста, мужчины рослые и на вид креп-
кие, женщины, наоборот, невысокие и ми-
ниатюрные, но их было меньше, чем муж-
чин, и в общении они были сдержаннее; 
обязательно даже в помещении ходили 
в платках, а мужчины – в вязанных ша-
почках типа тюбетейки – и никого это не 
смущало, главное, что в отличие от брать-
ев-славян, вели себя очень корректно и 
с персоналом, и с отдыхающими… А уж 
как исполняли лезгинку – аплодисментов 
было больше, чем на каких-либо концер-
тах приезжих артистов, – так что мы позна-
комились с культурой малоизвестного для 

ИНВАЛИДЫ ЛЕЧАТСЯ
нас народа. Они очень хвалили своего ли-
дера Рамзана Кадырова: говорят, отстро-
ил Грозный на загляденье! И только как бы 
он строил, если бы Россия денег не дала!? 
А еще – что очень много республика дела-
ет для детей… И до сих пор сокрушаются 
по поводу гибели Кадырова – старшего: 
считают, что кому-то он помешал воро-

вать, а украсть, по 
их понятиям, мож-
но только невесту, 
и то с ее согласия. 

Что касается 
«шкурного» вопро-
са, то одни сутки в 
санатории «При-
бой» обходятся 
чуть меньше 1100 
р., а в пансионате 
«Планета» – 1600. 
Питание в «Плане-
те» – как на убой, 
хотя и всего-то 
т р е х р а з о в о е ; 
было обеспечено, 
кому необходимо, 
и диетическое, 
один недостаток 
– не было систе-
мы выбора блюд; 
но фрукты, овощи, 

соки – при каждом приеме пищи. Персо-
нал исключительно добросовестный и 
приветливый, так что недовольных отды-
хом и лечением не видела. 

Как выяснилось, по законодательству 
РФ инвалидам такое лечение положено 
ежегодно, но будет оно осуществляться в 
зависимости от финансирования. В Укра-
ине же мне доставались бесплатные сана-
торные путевки 1 раз в 3-5 лет, но если их 
получала, то с лечением обстояло дело не 
хуже, ну а как будет в дальнейшем – пожи-
вем – увидим.

В. Владыченко,
г. Севастополь                  

СПАСИБО ПАР-
ТИИ КОММУНИСТЫ 

РОССИИ

1 декабря - международный День инвалидов

СУДЬБА РОССИИ
Сколько раз ты, страна,  

    погибала,
Сколько раз догорала 
дотла.
Птицей фениксом ты
восставала,
Вновь отстроя палаты,
дома.
Нас нельзя ни убить, 
ни сломать.
Эта сила в характере 
нашем,
Потому нас Россиею звать,
Потому защищаем и пашем.
Мы не можем друзей 
предавать,
Над врагами глумиться 
не станем.
Это наша Судьба – полмира 
спасать,
А поклявшись, вовек не 
обманем.
Мы честны и открыты в бою,
В спину нож никогда 
не вонзаем,
Мир спасаем, Отчизну 
свою,
Честь, достоинство мы 
не теряем.

В.И. Анищенко,
г. Симферополь
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Я ЛЮБЛЮ ТЕБЯ, ЖИЗНЬ!

Пукшин 
Николай Иванович
Победный 1945 год порадовал семью 

Пукшиных рождением сына. Отец, Иван 
Антонович, участник Великой Отечествен-
ной войны, железнодорожник, воевал с 
немцами в Польше. В 1939-м попал в плен. 
В 1942 году бежал из концлагеря. Мама, 
Станислава Стаховна, работала в кол-
хозе. Родители жили на оккупированной 
территории.

Позже Николай Иванович вспомнит: «Из 
нашего села только один пошел к банде-
ровцам. Все сельчане поддерживали Со-
ветскую власть»…

Мне посчастливилось встретиться с 
юбиляром накануне его праздника. Знаю 
Николая Ивановича Пукшина не один де-
сяток лет. Но была приятно удивлена, на-
сколько интересен рассказчик,  как мудро 
и в то же время по-юношески он подхо-
дит к оценке тех или иных событий, про-
пуская их через призму своего личного 
восприятия.

– Николай Иванович, мне всегда хо-
телось спросить у Вас, а здесь – такой 
удобный случай, - как мальчишка из глу-
бинки Львовской области стал военным 
моряком?

– Это мечта с детства. Когда мне было 
пять лет, в соседнее село Торчиновичи 
приехали в отпуск три моряка-балтийца. 
Не хлопцы – загляденье. Брюки – черный 
клеш, темно-синие суконные голландки с 
гюйсом, бескозырки с ленточками, как де-
вичья коса… Я за ними хвостиком бегал. 
Соорудил себе из отцовской железнодо-
рожной форменной фуражки бескозырку 
– отпорол козырек и носил.

А когда призвали в армию, да сначала 
определили в строительные части, – ре-
шил за свою мечту побороться серьезно. 
Я знал, что по здоровью годен к службе на 
военных кораблях. Вот и пошел прямо к 
областному военкому в Кустанае и расска-
зал все, как есть.

– Есть  два варианта, – ответил он мне. 
– Тихоокеанский флот, надводная морская 
авиация, три года службы. И Черномор-
ский флот – надводные корабли, четыре 
года.

– Конечно Черноморский флот. Я хочу 
быть морским офицером!

Тогда, помню, он строго спросил: «Ты 
человек слова?»

– Да! – ответил я без промедления.
Через месяц я был снова в военкомате. 

«Иди, за вами уже прибыли!» – напутство-
вал меня военком. Так началась моя флот-
ская служба.

– Повезло Вам начинать службу в Горо-
де-Герое Севастополе. Там все исполне-
но морем, флотом, героикой и гордостью. 
Это для моряка добрый знак.

– До мелочей помню, как встречали нас 
в Севастополе! Вокзал. Военный оркестр. 

Мы, новобранцы, в штатском, пешком шли 
к воинской части. Гордость распирала, со 
стороны ж себя не видели. Это позже по-
нял, что значит строевая выправка, фор-
ма, завистливые взгляды мальчишек, как я 
когда-то, и не только мальчишек…

Действительно, в экипаже все комиссии 
прошел без замечаний. Годен! Направи-
ли к «четвертому столу» – связь. Начинал 
со школы младших специалистов связи 
в Николаеве. Окончил с отличием. Здесь 
же оставили инструктором смены. И толь-
ко в октябре 1968 года по моему рапорту 
направили на курсы младших офицеров 
в Калининградское высшее военно-мор-
ское училище.  Этот год для меня памятен 
и тем, что я был принят в члены Коммуни-
стической партии Советского Союза.

Экстерном в течение года сдал экзаме-
ны за весь курс обучения и уже в феврале 
1970-го прибыл в отдел кадров Красно-
знаменного Черноморского флота. Полу-
чил назначение в 17-ю отдельную морскую 
бригаду спецназначения разведки.

– Интересный поворот судьбы. Ведь 
водолаз-разведчик – это какой риск?! А 
свыше тысячи  часов под водой, шутка ли?

– Водолазному делу нас учили «годки». 
Главное, что я усвоил – не паниковать ни 
при каких обстоятельствах. И это правило 
здорово помогало мне во время боевых 
учений. Ведь не раз во время погружений 
приходилось  вмешиваться в ситуацию, 
помогая товарищам. В море, а особенно 
под водой, ведь всякое бывает. А здесь 
нужны точность, собранность, четкое вы-
полнение поставленной задачи.

Как и в прыжках с парашютом. Первый 
– помню до мелочей. Казалось, все сам 
сделаю, хоть и был немножко мандраж. 
Где-то «гав ловил». А ведь учили: развер-
нуться «по ветру». И так надо землю встре-
чать!!! Ну а я так развернулся, что метров 
20 меня парашют тащил по земле. Но до-
ложил о выполнении задания четко. Был 
необычайно счастлив. Ведь всякое пере-
думал во время приземления. Но вовремя 
вспомнил, что надо «зажать холодок в гру-
ди». Парашютисты знают, о чем я. Так что 
за плечами более ста тридцати прыжков. 
Инструктор-парашютист.

– А как складывалась флотская карьера? 
– Флоту отдано 27 лет добросовест-

ной службы. 18 лет я служил на различных 
должностях в городе Очакове. Путь прошел 
серьезный – от помощника начальника по-
литотдела по комсомольской работе до ко-
мандира отряда водолазов-разведчиков.

Это в мою бытность наша в/ч получила 
переходящее Красное знамя Николаев-
ского обкома комсомола. А разве мож-
но забыть проводимые со школьниками 
«Зарницы», походы, марш-броски?! Это 
все закаляло, формировало характеры 

и судьбы моих подчиненных. Мы всег-
да вспоминаем при встречах радость 
общения с детишками подшефной Оча-
ковской школы-интерната. А созданный 
вокально-инструментальный ансамбль, 
театральная студия… 

Вот здесь мне пригодились мои не-
хитрые, но прочные познания в теа-
тральном деле. Когда я учился в школе, 
участвовал в местном аматорском театре. 
Сначала играли детские роли, а затем нас 
приглашали и во взрослые спектакли. Так 
что за плечами был какой-никакой опыт.

Вообще, хочу сказать, что мне по жиз-
ни очень везло на хороших людей. Это 
наложило отпечаток и на мои отношения 
с личным составом. В сложных ситуаци-
ях, когда надо было проявить выдержку, я 
всегда вспоминал своего классного руко-
водителя Ярослава Васильевича Дахняка. 
Ведь это он незаметно вел нас к познанию 
жизни. А в седьмом классе уже не позво-
лял себе ругать нас при девушках. Учил 
уважительности.

А уроки политэкономии в Самборском 
статистическом техникуме?! Было такое 
впечатление, что учебная пара длилась 
миг. На этих примерах я учился работать 
с людьми, строить отношения, не унижая 
подчиненных. Считаю, это очень достойно 

было бы почерпнуть и сейчас многим на-
шим горе-руководителям. 

– Как оказались в Бахчисарайском 
районе?

– В феврале 1988 года меня назначи-
ли заместителем командира по политра-
боте в войсковую часть, расположенную 
в п.Куйбышево Бахчисарайского района. 
Здесь серьезно создавали материаль-
но-техническую базу части. Помню, ча-
стенько вместе с матросами работал на 
субботниках. По этому поводу даже  ко-
мандир иногда ревностно относился к мо-
ему умению легко находить общий язык с  
сослуживцами.  А как же иначе: задача по-
ставлена – надо выполнять. А если не твой 
личный пример, а если не поддержишь 
подчиненных? Главное внимание – людям. 
Пригодился мой жизненный опыт. Ведь я 
начинал на целине. И первую правитель-
ственную награду – юбилейную медаль 
«15-я юбилейная уборка Целинных хле-
бов» получил именно там, работая с ком-
сомольцами (в то время я был секретарем 
комсомольской организации райисполко-
ма) на сборе богатейших урожаев зерна.

В Бахчисарайском районе начали ак-
тивно взаимодействовать с подшефным 
колхозом имени Ильича, которым руково-
дил талантливейший председатель Л.И.
Шекета.  Сложились прочные и личные 
отношения с Леонтием Ивановичем. Под-
держиваем их и сегодня.

Службу закончил в звании капитана II 
ранга. После демобилизации даже с пред-
принимательством познакомился, надо 
было работать, поддерживать семью. А 
затем меня пригласили на должность на-
чальника штаба гражданской обороны 
Бахчисарайского района.

– Август 91-го разбил все надежды и 
планы. Мало кто остался с партией. Бро-
сали партбилеты, прятали их, предавали 
вчерашних единомышленников. Комму-
нист Пукшин остается верен партийному 
долгу.

–  Было очень больно за нашу великую 
страну, за оболганную Коммунистическую 
партию. Я взял свой партийный билет, 
учетную карточку и поехал в колхоз имени 
Ильича к Л.И.Шекете. Зная его убеждения, 
был уверен, что найду понимание и под-
держку. Секретарем первичной партий-
ной организации там была Л.А.Болотина. 
Без промедления стал на партийный учет. 
Собственно, с этого момента всецело от-
давался общественной работе, работе с 
людьми. Непросто было разъяснять, дока-
зывать свою позицию. Но за плечами был 
многолетний опыт работы и желание хоть 
чем-то помочь обездоленному, обмануто-
му народу.

Меня по-хорошему увидели на граж-
данском поприще и уже в 1996 году избра-
ли в состав бюро Бахчисарайского райко-
ма партии, вторым секретарем, а спустя 
год коммунисты Бахчисарая  доверили 
мне пост первого секретаря райкома.

После первой встречи с Л.И.Грачом я 
понял, что путь избрал правильный. Вот 

уже без малого двадцать лет 
вместе с ним, в одной команде. 
Верой и правдой служу марк-
систско-ленинской идеологии. 
Как и мои товарищи, борюсь за 
то, чтобы ряды нашей партии 
были сплоченными, а помыслы 
чистыми и высоконравствен-
ными. Поэтому я – член КОМ-
МУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ. Вме-
сте со мной – мои товарищи-е-
диномышленники, с кем уже не 
один пуд соли съеден. А работа 
первого секретаря, члена бюро 
республиканского Комитета 
КПКР – это большое доверие и 
ответственность.

Не скрою, непросто держать 
планку партийного лидера рай-
онного масштаба. Всегда – на 
острие событий, всегда – со 
соей позицией. Это не нра-
вится власти, поэтому сложно 
выходить и вести тот же изби-

рательный марафон, зная, что не допустят 
к депутатскому мандату. Но моя совесть 
чиста и перед людьми, и перед семьей, и 
перед коллегами по партии и по работе. 
Я с детства всегда помню отцовское на-
путствие: «Сынок, чтобы нас с мамой ува-
жали, ты с таким же уважением относись 
к родителям своих друзей и подружек, ко 
всем людям».

– Ваш авторитет в Крыму исчисляется 
и поддерживается теми добрыми делами, 
которые удается решать на посту предсе-
дателя Бахчисарайского районного Сове-
та  ветеранов войны, труда, военной служ-
бы и правоохранительных органов.

– Наладить отношения с общественно-
стью, руководством района, находясь в 
политической оппозиции, – непросто. Но 
при поддержке единомышленников, ак-
тива сделать можно многое. А тем более, 
когда рядом Мать Тереза, это мы так на-
зываем нашу Татьяну Николаевну Бойко, 
ответственного секретаря Совета ветера-
нов. Ей 94 года, и это совесть наша, гор-
дость наша, народный контроль. 

Много приходится решать вопросов со-
циального плана. Ведь есть закон, да вот 
выполняют его не все добросовестно. А 
еще мы ведем большую работу с поиско-
виками района. Надо сохранить и сберечь 
нашу славную героическую историю. Счи-
таю, что нравственным уроком для бахчи-
сарайцев стали перезахоронения в сквере 
Боевой Славы города останков советских 
патриотов, найденных на месте их казни. 
Такие мемориалы мы создали и  на терри-
тории  Ароматненского сельского совета, 
в селе Кочергино.

Родился 12 декабря 1945 года в селе 
Бачина Старо-Самборского района 
Львовской области.

Образование: Торчиновицкая школа, 
Самборский статистический техникум, 
Калининградское высшее военно-мор-
ское училище, Бакинская высшая пар-
тийная школа. 

Карьера: комсомольская путевка в Ка-
захстан – инспектор госстатистики по 
капитальному строительству; служба на 
Краснознаменном Черноморском Флоте – 
командир смены, старшина 1-й статьи, по-
мощник начальника политотдела по ком-
сомольской работе, заместитель, а затем 
командир отряда водолазов-разведчиков; 
заместитель председателя парткомиссии 
бригады; заместитель командира по по-
литической работе; с 1997 года – первый 
секретарь Бахчисарайского райкома ком-
мунистической партии; с апреля 2014 года 
– член бюро КРЫМСКОГО РЕСПУБЛИ-
КАНСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ КОМПАР-
ТИИ КОММУНИСТЫ РОССИИ; пред-
седатель Бахчисарайского районного 
совета ветеранов войны, труда, военной 
службы и правоохранительных органов.

Женат. Имеет 4-х детей, 6-х внуков, 2-х 
правнуков.

Н.И. Пукшин с родителями и сыновьями
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6 декабря

1819 г. – Основание Главного ин-
женерного училища; ныне Воен-
но-инженерная академия имени В.В. 
Куйбышева.

7 декабря

1820 г. – Создано артиллерийское 
училище; ныне Военная академия 
имени Ф.Э. Дзержинского.

1890 г. – День рождения Р.А. Мукле-
вича (1890-1938), активного участника 
Февральской революции, Великой Ок-
тябрьской социалистической револю-
ции и Гражданской войны.

1970 г. – XXV сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН одобрила проект До-
говора о запрещении размещения на 
дне морей и океанов и в его недрах 
ядерного оружия и других видов ору-
жия массового уничтожения. 11 фев-
раля 1971 г. состоялось подписание 
договора.

1976 г. – Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР Туле присвоено 
почетное звание «Город-герой» с вру-
чением медали «Золотая Звезда».

8 декабря

1918 г. – Открытие первой советской 
военной академии (тогда Академия Ге-
нерального штаба РККА, потом имени 
М.В. Фрунзе).

9 декабря

1941 г. — Постановление ЦК ВКП(б) 
о сокращении кандидатского стажа 
для вступающих в члены ВКП(б) воен-
нослужащих, отличившихся в боях с 
немецко-фашистскими захватчиками.

10 декабря

1948 г. – Генеральная Ассамблея 
ООН приняла Всеобщую декларацию 
прав человека.

11 декабря

1941 г. – Войска Западного фронта 
освободили Истру от немецко-фаши-
стских захватчиков.

1941 г. – Войска 10-й армии при 
содействии 1-го гвардейского кавале-
рийского корпуса освободили г. Ста-
ли-ногорск (Новомосковск) от немец-
ко-фашистских захватчиков.

1942 г. – Ставка Верховного Главно-
командования утвердила план опера-
ции «Кольцо» по разгрому окруженных 
под Сталинградом немецко-фашист-
ских войск.

12 декабря

1919 г. – Части Красной Армии осво-
бодили г. Харьков от белогвардейцев.

Моему отцу, А.А. Бурлака, 
в честь его 50-летия

В мире множе-
ство слов, описыва-
ющих любовь к ма-
тери, но так мало 
сказано об отце. Им 
так редко удается 
услышать из уст 
детей простое «Я 
тебя люблю». 

В твой День 
рождения, папа, я 
хочу сказать, что 
очень тебя люблю. Я 
бесконечно благодар-
на тебе за то, что 
ты рядом. За то, 
что в нашей семье 
есть надежное силь-
ное плечо.

Отцовская любовь 
– она тихая. Немно-
го строгая. Я хочу 
сказать тебе спасибо за то, что где-то ты был более строгим, 
чем другие отцы, – это уберегло меня от глупых поступков. Я 
благодарна за то, что ты умеешь слушать и слышать – это 
научило меня прислушиваться к людям. С тобой всегда есть о 
чем поговорить. 

Я благодарна тебе за то, что ты всегда оставляешь право 
выбора за мной – это сделало меня самостоятельной и научило 
отвечать за поступки. 

Спасибо за мудрые советы. Ты всегда говоришь: «Я прожил 
жизнь так, как хотел, мне никто никогда не говорил, что де-
лать». Спасибо, что ты справедлив в этом и по отношению 
ко мне. Спасибо тебе за то, что наша семья научила верить 
в настоящую, искреннюю любовь. Спасибо тебе за поддержку. 
Я благодарна тебе за то, что для меня ты, в первую очередь, 
настоящий друг. 

Я горжусь тобой, папа. Горжусь твоим мужеством и тем, 
что вы с мамой сумели воспитать нас с сестрой счастливыми 
людьми. Ты всегда остаешься для нас несокрушимой 
стеной, примером и тем, кто никогда не отступает 
перед трудностями. Ты не стал космонавтом или героем,
но ты стал лучшим отцом для меня!

В твой День рождения я хочу пожелать тебе крепкого 
здоровья! А все остальное у тебя уже есть. В первую 
очередь – это большая любящая семья. Я люблю тебя, 
папа! С Юбилеем тебя!
 
   Твоя дочь Антонина Бурлака

Уважаемый 
Александр Анатольевич!

50 лет – это веха, которая разделяет прожитые годы от 
первых опытов и познаний юности,  периода становления и 
утверждения в жизни до середины пути, когда можно, оглянув-
шись назад, гордиться достигнутым. 

Вам, потомственному кубанскому казаку, есть чем гордиться.
Вы всегда смело смотрели жизни в лицо, не боясь трудно-

стей, были там, где требуются  мужество и отвага. В Советской 
Армии служили танкистом в Туркменистане, где не каждый вы-
держит горячее солнце в стальной броне, достойно выполнив 
долг перед Родиной.

 Вернувшись к мирной жизни, выбрали настоящую мужскую 
профессию – уходили в дальнее плавание в незнакомые моря 
и океаны. Море, если его постичь душой, не отпустит никогда: 
работа на известнейшем  керченском заводе «Залив» напрямую 
с ним  связана.

Одновременно получили высшее образование по «морской» 
специальности – «Судоводитель».

Один из приоритетов для настоящего мужчины – семья,  ти-
хая гавань, где нет холодных штормов, где всегда любят и ждут.   

 Майя Викторовна стала Вам замечательной женой, чуткой, 
преданной хранительницей домашнего очага.

Но особая гордость для Вас и Вашей супруги – это любимые 
дочери – умницы и красавицы Дарья и Антонина. Старшая, 
Даша, уже самостоятельная, получив специальность эконо-
миста-менеджера, живет и работает в Москве. 

Антонина ещё студентка, одновременно работает по выбран-
ной специальности. Она умна, скромна и отзывчива: чувствует-
ся прекрасное воспитание родителей. Несмотря на юные годы, 
Антонина – обязательный, исполнительный и ответственный 
сотрудник.

Тонечка с нами уже год, приходит она каждое утро, от её 
улыбки становится теплее. Тоня – украшение нашего коллекти-
ва и газеты «Искра правды», работе в которой она отдает много 
сил, энергии и молодого задора.

Ваша молодость, уважаемый Александр Анатольевич, про-
должается: сильны руки и зорки глаза, многое нужно успеть. И 
как в юности, Вы снова там, где всего нужнее находиться на-
стоящему профессионалу и патриоту России: капитан судна на 
Керченской паромной переправе, непосредственно участвую-
щий в строительстве моста Крым-Кубань. Что может быть важ-
нее и почетнее сегодня?

Меня с Вами объединяет легендарная Керчь с её историей, 
уходящей в глубину седых веков, но  вечно молодая, гордая, не-
покоренная, овеянная боевой и трудовой славой. И море, соле-
ный вкус которого и извечную музыку волн забыть невозможно.

Уважаемый Александр Анатольевич!
От всей души поздравляю Вас с 50-летним юбилеем! Желаю 

доброго здоровья и долгих плодотворных лет жизни на благо 
Великой России, Крыма, как неотъемлемой ее составляющей, 
приумножения её мощи, процветания и благосостояния народа!

Желаю много  счастливых дней Вам и Майе Викторовне, сча-
стья и удачи дочерям. В  будущих внуках и правнуках Вы уви-
дите свои черты, самое лучшее, чего Вы желали и достигли на 
жизненном пути. 

Будьте счастливы!
С глубоким уважением,                                           Леонид Грач
8 декабря 2015 года.

А 7 Ноября т.г.,  в День Великой Ок-
тябрьской социалистической революции, 
совместно с ветеранской организацией 
пограничников на аллее Боевой Славы 
в Бахчисарае установили и открыли па-
мятник пограничнику и его боевому дру-
гу – служебной пограничной собаке.

– Николай Иванович, мой папа тоже 
служил на Черноморском флоте, и часто 
повторял, что для моряка очень важно 
вернуться к родным берегам. Понят-
но, каким внутренним смыслом напол-
нена  эта фраза. Ваши мысли по этому 
поводу?

– Понимаю, к чему Вы ведете, Татьяна 
Семеновна. Я по жизни больше одно-
люб. И если сказал один раз: «Я люблю», 
– значит любимая женщина должна ду-
шой и сердцем чувствовать мое отноше-
ние к ней.

Моя семья была и есть моей надежной 
опорой, моей гаванью и пристанью. На-
ходясь на службе, я  никогда не приезжал 
домой «по расписанию». К родным доби-
рался «на перекладных» – и самолетом, 
и поездом, на попутках, а то и пешком. К 
родным из острова Первомайский доби-
рался «на перекладных» - и самолетом, и 
поездом, на попутках, а то и пешком. А ког-
да основательно осел в Бахчисарае, по-
нял, что моя мечта вернуться после служ-

Не делай того, что осуждает твоя совесть, и не говори того, что не согласно с правдой. 
Соблюдай это самое важное,   и ты выполнишь всю задачу своей жизни.

Марк Аврелий

бы в родное  Прикарпатье закончилась.
Теперь мы с Ниной Михайловной всегда 

трепетно ждем, когда собирается большая 
семья, представляете, какое это счастье! 
Вырастили и воспитали четверых детей 
– двух сыновей и двух доченек. Дети по-
дарили нам шестерых внуков. И уже два 
правнука, Богданчик и Максим, радуют 
нас. 

Казалось бы, всего в жизни достиг. Но 
не дают покоя людские судьбы, нище-
та вокруг, вранье, коррупция. Никогда не 

пойму, как можно менять свои убежде-
ния, предавать товарищей, лгать и из-
ворачиваться. Поэтому смело иду на 
прорыв, убеждаю людей, доказываю и 
борюсь за достойную человека жизнь.

– Вы накануне своего важного юби-
лея. Уверена, что в Ваш адрес будет 
сказано много теплых и добрых слов. 
Думаю, что все они будут искренними 
и от души.

А что бы Вы пожелали крымчанам?
– Главное, чтобы вернулось время, 

когда человек жил с чувством соб-
ственного достоинства. 

Кто поднял простого ездового, по-
левода, хлебопашца до уровня высот 
признания и почитания? Наша родная 
Советская власть! Вот за это время

   мы, коммунисты, и боремся.

– Уважаемый Николай Иванович! 
Спасибо Вам за смелость, за чест-
ность, за то, что не сгибаясь гордо 
идете по жизни!

От имени всех КОММУНИСТОВ 
РОССИИ Крыма - здоровья Вам, му-
жества, большого счастья, молодости 
души, которая всегда достойна уваже-
ния и искренней, нежной любви.

С ЮБИЛЕЕМ!
Татьяна Ежова

людьми. Ты всегда остаешься для нас несокрушимой 
стеной, примером и тем, кто никогда не отступает 
перед трудностями. Ты не стал космонавтом или героем,
но ты стал лучшим отцом для меня!

В твой День рождения я хочу пожелать тебе крепкого 
здоровья! А все остальное у тебя уже есть. В первую 
очередь – это большая любящая семья. Я люблю тебя, 

   Твоя дочь Антонина Бурлака

Н.И. Пукшин с внучкой Оленькой
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70-ЛЕТИЕ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Недавно попался мне на глаза ма-
териал о подвиге гвардии лейтенанта 
Александра Мамкина, который он со-
вершил 11 апреля 1944 года, участвуя 
в операции «Звёздочка». Руководил 
операцией  Центральный штаб парти-
занского движения Советского Сою-
за. Вопрос касался освобождения  и 
последующей эвакуации на Большую 
землю 154 детей-сирот и сотрудников 
детского дома №1 города Полоцка, 
которые остались на оккупированной 
врагом территории…

Вот что написала Людмила Жукова.

НАЗОВИ ЭТО ИМЯ, ТВ!
 

Уже много лет накануне праздников 
Победы и Дня защиты детей 1 июня ТВ 
показывает снятые кинооператорами на 
партизанском аэродроме 11 апреля 1944 
года кадры: рослый летчик в шлемофоне 
принимает из рук партизан и сажает в ка-
бину Р-5 испуганных малышей, укутанных 
в клетчатые платки, обутых в рукодельные 
онучи. Самый старший из них – мальчик 
лет 12-ти, усевшись в самолет, радост-
но улыбается и машет оператору рукой 
– ведь впереди такое интересное приклю-
чение – полет в самолете! Голос за кадром 
объясняет, что в военные годы поездами, 
пароходами, машинами и даже самоле-
тами вывозили детей на Большую землю. 
Имя летчика не называется. 

А мне хочется кричать от обиды за 
забытого героя – да назовите его имя 
наконец! Это же последние минуты 
жизни Александра Мамкина, свершив-
шего единственный за войну беспри-
мерный подвиг! На подбитом над линией 
фронта запылавшем самолете он, сгорая 
заживо, довез до Большой земли двух тя-
желораненых партизан, воспитательницу 
Полоцкого детдома и десять ее воспитан-
ников, отбитых партизанами у фашистов, 
которые намеревались брать у малышей 
кровь для своих раненых солдат. 

Медики не объяснили, как мог управ-
лять полетом и посадкой тяжелора-
неный человек в пылающей кабине, с 
вплавившимися в лицо очками-«кон-
сервами»? Каким чудом выбрался из 
кабины и шагнул к пассажирской – на об-
горелых до косточек ногах? Но люк уже 
открыл старший мальчик Володя Шиш-
ков, вытащил малышей и отвел подальше 
– чтоб не испугались, увидев обгоревшее 
тело героя. Самолет сгорел дотла. 

…Александр Петрович Мамкин скон-
чался от ожогов, несовместимых с жиз-
нью, 17 апреля 1944 года. Похоронен был 
в д. Маклок близ г. Велижа. В 70-е годы 
торжественно перезахоронен на воинском 
мемориальном кладбище Лидова гора. 

Каждый год в день его подвига помина-
ют его благодарным словом и здесь, в Ве-
лиже, где стараниями учителя А.Г. Бордю-
кова был после войны создан в школе № 1 
музей Александра Мамкина. В озлоблен-
ные на все советское 90-е годы, когда 
школьные музеи боевой славы закрыва-
лись, наиболее ценные экспонаты были 
переданы в историко-краеведческий му-

зей города. Вспоми-
нают героя на роди-
не, в селе Репьевка 
Воронежской обла-
сти. Торжественная 
линейка проходит в 
московской школе 
№ 227, в которой 
многие годы соби-
рались фронтовые 
друзья героя по 
105-му гвардейско-
му Паневежскому 
ордена Александра 
Невского авиапол-
ку ГВФ. Вместе со 
школьниками и пе-
дагогами они созда-

ли здесь в 70-е годы музей боевой славы 
полка и стенд, посвященный короткой и 
яркой жизни героя «огненного рейса». 
Сюда приводили нас, детей и внуков, мой 
отец и его однополчане, пока были живы… 
Теперь приходим мы одни – дети и внуки. 
Смотрим на большом экране вместе со 
школьниками кадры хроники, найденные 
в архиве кинофотодокументов в Красно-
горске. Ребята читают стихи об Алексан-
дре Мамкине, воспоминания фронтови-
ков, записанные старшими поколениями 
учащихся. Два скромных абзаца из книги 
«История гражданской авиации СССР», 
который заставляет даже первоклашек по-
суроветь и задуматься.   «… На временно 
оккупированной территории гитлеровские 
изуверы создавали «детские дома», где 
варварскими дозами брали кровь у детей 
для своих раненых. Многие дети умирали. 
Такая судьба ожидала и воспитанников 
Полоцкого детского дома. Партизаны в 
результате операции «Звездочка» осво-
бодили ребят. 105-му гвардейскому полку 
ГВФ было поручено вывезти их на Боль-
шую землю. В числе пилотов был лейте-
нант Александр Мамкин, к тому времени 
совершивший 70 полетов к партизанам, 
доставивший 20 тонн боеприпасов, вы-
везший 280 тяжелораненых… Летчик имел 
парашют, мог спастись, но на борту было 
десятеро сирот и трое взрослых…»    По 
инструкции пилот в горящем самолете 
имел право спастись с парашютом. Но 
Саша Мамкин, получивший фамилию по 
прозвищу деда-безотцовщины, отвечав-
шего на вопрос: «Ты чей?» «Мамкин я!», 
сам росший без отца, разве мог спастись 
ценой жизни десятерых сирот? Не эта 
ли великая жалость к ним, беспомощ-
ным, обреченным на смерть, дала ему 
силы в горящей машине, задыхаясь от 
дыма, наперекор невыносимой боли, 
вести самолет под плач малышей и по-
садить его воистину вслепую. 

Полк представлял его на звание Ге-
роя Советского Союза, но награжден 
А.П. Мамкин был лишь орденом Крас-
ного Знамени посмертно. Недавно на 
мой очерк об Александре Мамкине в ин-
тернете пришел бесценный отклик из  Ле-
нинграда. Роман Мельников писал, что он 
внук того самого Володи Шишкова, кото-
рый открыл люк самолета: «Дедушка под-
зывал нас к телевизору, когда шли кадры 
кинохроники, волновался, повторял: «Вот 
он, вот он, Саша Мамкин! Запомните его 
лицо. Если б не он, вас не было бы на све-
те!» Я обязательно приеду на день памяти 
Александра Петровича в 227-ю школу!» 

Среди спасенных полоцких детишек, 
уже взрослыми и вместе со своими деть-
ми приезжавшими в 70-е годы в 227-ю 
школу, были шахтеры, слесари, инжене-
ры, педагоги, врачи… Всех их вместе на-
считывалось в те годы более 30, а сколько 
теперь с внуками и правнуками?!

И это – ответ сегодняшним ревизорам 
самопожертвенных подвигов, лицемерно 
жалеющих о безвременной и «бессмыс-
ленной» гибели героев. Нет! Они осознан-
но погибали, чтоб другие жили. И будет 
справедливо, если подвиг Александра 
Мамкина войдет в школьные учебники 

истории, если, показывая его последние 
минуты жизни на земле, ТВ станет назы-
вать его имя.

Л. Жукова

ШАГ В БЕССМЕРТИЕ

О небе высоком и чистом
Мальчишка с детства мечтал.
Он планеры клеил, воздушные змеи,
С друзьями их запускал.
И вихрем во двор он нёсся,
Когда пролетал самолёт…
О лётчиках книжки читал он
Бывало все дни напролёт.
Взрослел мальчишка, мужал он,
Работать пошел на завод,
Но, как и прежде, мечтал он
О небе высоком. И вот
В горком его пригласили,
Ведь комсомольцем он был.
На курсы пилотов путёвку вручили –
К мечте его дверь открыв.
Шли дни, летели недели
И вот он – первый полёт.
Сбылась мечта – он в небе
И сам ведёт самолёт!
– На днях я «мёртвую петлю» исполнил,
Подвластны «бочки» мне…
Делился с друзьями он каждой победой,
Полётами бредил во сне.
А чёрные тучи сгущались –
Фашизм по Европе шагал.
В Испании парни сражались…
В мечтах с ними Саша летал.
А позже освоил другие машины…
Жила, расцветала страна,
Но время лихое настало –
Пришла в отчий дом война.
Родные поля и нивы
Топтал фашистский сапог.
И самолётов армады
Направил враг на Восток.
И вот словно коршунов стаи
Над Родиной нашей летят,
И города, и заводы
По-подлому, зверски бомбят.
Собрал документы и вещи.
Присел на дорожку чуток.
Модель У-2 передал соседу.
– На память дарю, Василёк!
По улицам шел, любовался.
И звуки ловил тишины,
А между тем разгоралось
Пламя жестокой войны.
К военному комиссариату
Народ стекался рекой.
На фронт уезжали ребята,
На бой с фашистской ордой.
– Ещё один истребитель?
– Так точно! Хочу летать!
– А кто же будет возить спецпочту?
Кто к немцам в тыл будет летать?
– Направьте туда, где я нужен!
– Вот это другой разговор!
– Мы с вами где - то встречались?
И посмотрел в упор.
– Возможно, в Мадриде вы были?
Мне там довелось побывать …
– Да нет, я там не был.
В то время я только учился летать.
Возил он Ставки приказы, спецгрузы,
Разведчиков во вражеский тыл.
И с партизанских стоянок
Раненых он вывозил.
Шли дни, летели недели,
Рос опыт его боевой.
Уж грудь украшает орден
И авиаполк гордится тобой.
Вёсны сменяли зимы…
Третий шёл год войны.
Как далеко ещё было
До мирной победной весны.
В Полоцке, занятом немцами,
Нацистский госпиталь был.
Там же дом детский остался –
Не смог он уехать в тыл.
Сто пятьдесят ребятишек
Осталось в детдоме том…
«Спасти персонал и детишек!» –
Приказ получил подпольный обком.
Детишек, как доноров крови,

Использовать враг хотел.
Работников же детского дома
Неминуемо ждал расстрел.
Продуман план операции.
И ночью, февральским днём,
Спасли партизаны детишек,
Хоть враг поливал их свинцовым огнём.
Теперь на Большую землю
Отправить надо сирот.
И вот поднимает в небо
Мамкин свой самолёт.
Биплан Р-5 двухместный,
А он взял десять детей,
Да двое раненых в гондолах подвески –
Давай, взлетай поскорей!
Взлетел. Взлететь не проблема.
Что будет потом? Поглядим!
По небу стервятники рыщут,
Да фронт ещё впереди.
Эх, надо ж такому случиться:
Попал под зенитный огонь…
А тут ещё «мессер» кружится,
Открыл по биплану огонь.
Прошили пули кабину…
– Детишек, сволочь, не тронь!
Глаза «туман» застилает…
В моторе вспыхнул огонь.
Горели кожанка и унты,
Лицо жгло пламя огня …
За линию фронта ушел, 
к своим дотянуть бы –
Надеются ведь на меня.
Штурвал он стиснул руками
И зубы от боли сжал…
Лизало пламя кабину –
Он этого не замечал.
Спасти детишек нужно!
В чём виноваты они?!
И ищет, ищет площадку взглядом –
Сквозь дым, хоть на миг, промелькни.
На болото замёрзшее с ходу
Сажает он самолёт,
Выбрался из кабины
И наземь рухнул пилот.
Собрались возле пилота детишки
И низко склонились к нему …
– Успел! Вот и славно!
Живите, ребята! –
Он тихо шепнул одному.
Взмывают соколы в небо,
И Родина ждёт сыновей…
Шагнул в бессмертие воин,
Собою прикрыв детей.
Где силы берут Герои, –
Про то лишь знают они…
Когда Человек с отважной душою, –
Он жизнь отдаёт за других.
Метёт по земле позёмка,
Сверкает, искрится снег…
И памяти нету горше,
Ведь отдал он жизнь за всех.
Мы помним!
И в том наша сила,
В том доблесть наша и честь.
И тем велика Россия,
Что люди такие в ней есть!

В ночь на 11 апреля 1944 года А. Мам-
кин вылетел в свой девятый рейс. В само-
лет, предназначенный для двух человек, он 
уместил десятерых детей, их воспитатель-
ницу и двух раненых партизан. Закутан-
ная в пуховые платки малышня испуганно 
выглядывала из своих «коконов». Подле-
тая к линии фронта, его самолёт попал в 
плотное кольцо зенитного огня, затем был 
обстрелян истребителем. Самолёт вспых-
нул, Мамкин был ранен в голову, загорел-
ся его комбинезон, но, невзирая на это, 
пилот пересёк линию фронта на горящей 
машине и посадил самолёт на замёрзшее 
болото. Пассажиры были спасены. Лётчик 
скончался от ран в госпитале. За совер-
шенный подвиг награжден орденом Крас-
ного Знамени.

В. Лукашевич, 
ветеран Феодосийского морского 

торгового порта,
г. Феодосия

«ЕСЛИ БЫ НЕ ОН, ЛЕТЧИК САША МАМКИН, СГОРЕВШИЙ 
ЗАЖИВО, ВАС НЕ БЫЛО БЫ НА СВЕТЕ!»



7      Èñêðà 
  Правды

№ 50, 10.12.15 РЕАЛИИ ВРЕМЕНИ

В. ПУТИН: СВЫШЕ 100 КМ 
ВЫСОКОВОЛЬТНЫХ ЛЭП 
ПОСТРОЕНО ДЛЯ КРЫМА

Президент РФ Владимир Путин 
поручил обеспечить на полуострове 
бесперебойную работу временных 
источников генерации и ускорить 
прокладку кабеля по дну Керченско-
го пролива. По словам руководства 
страны, Россия решит проблему 
энергоснабжения Крыма в кратчай-
шие сроки. 

«Свыше 100 километров высоковольт-
ных линий электропередачи построено, 
и сегодня мы подключаем первую цепь», 
— сказал В. Путин, который в среду ве-
чером принял участие в запуске первой 
нитки энергомоста в Крым. Меропри-
ятие прошло в здании «Крымэнерго» 
(Симферополь).

Ранее в Херсонской области были 
подорваны опоры ЛЭП, поставляющих 
электричество в Крым. В связи с чем 22 
ноября Украина прекратила поставки 
электроэнергии на полуостров. В этот 
же день глава республики Сергей Аксе-
нов ввел на полуострове режим чрезвы-
чайной ситуации; крымчане начали жить 
по графику веерных отключений. Око-
ло 1,6 миллиона человек остались без 
энергоснабжения.

Собственная генерация позволила 
обеспечить энергоснабжение в ряде 
городов Крыма. При этом сторонники 
блокады Крыма на Украине не допуска-
ют ремонтные бригады к поврежденным 
опорам ЛЭП.

В. Путин поручил обеспечить на полу-
острове бесперебойную работу времен-
ных источников генерации и ускорить 
прокладку кабеля по дну Керченского 
пролива. По словам руководства страны, 
Россия решит проблему энергоснабже-
ния Крыма в кратчайшие сроки.

Запуск первой очереди энергомоста, 
который проходит по дну Керченского 
пролива, существенно снизит дефицит 
электроэнергии в Крыму, а после ввода 
второй очереди, который пока заплани-
рован на май 2016 года, полуостров пол-
ностью будет обеспечен электроэнергией 
за счет собственной генерации и перето-
ков из энергосистемы России.

РИА Новости,
02.11.15.

В КРЫМУ ЗАВЕЛИ ДЕЛО 
НА ЗАВЕДУЮЩЕГО ХИРУРГИЕЙ

 ЗА «ПЛАТНЫЕ» ЛЕКАРСТВА

Следком инкриминирует врачу мошенничество, совер-
шенное с использованием служебного положения. 

Следственный комитет возбудил уголовное дело в отноше-
нии заведующего хирургическим отделением Белогорской цен-
тральной больницы.

Врача подозревают в мошенничестве с использованием 
служебного положения. По данным следствия, медик сообщил 
гражданину ложную информацию о том, что необходимо приоб-
рести медпрепараты, израсходованные при проведении опера-
ции его матери, на сумму 6 тыс. рублей. В то время как лечение 
и лекарства предоставлялись женщине бесплатно. Гражданин, 
в свою очередь, обратился в правоохранительные органы.

В настоящее время проводится расследование, выясняют-
ся все обстоятельства совершенного преступления, сообщает 
пресс-служба Главного управления Следственного комитета 
РФ по Республике Крым.

АиФ Крым,
 03.12.15.

ФСБ ЗАДЕРЖАЛА ЗАМНАЧАЛЬНИКА 
НАЛОГОВОЙ ЕВПАТОРИИ

По информации службы безопасности, 27 ноября нало-
говик и два его сообщника получили от местной жительни-
цы 105 тыс. долларов за прекращение уголовного дела. 

Сотрудники крымского управления ФСБ задержали заме-
стителя начальника Межрайонной инспекции Федеральной на-
логовой службы №6 по Республике Крым (Евпатория) Андрея 
Косенко, сообщает пресс-служба ведомства.  Главу налоговой 
службы Крыма задержали за дачу взятки сотруднику ФСБ. 

 Установлено, что 27 ноября он и два его сообщника в од-
ном из кафе Евпатории получили от местной жительницы 105 
тыс. долларов (6,9 млн руб. по курсу ЦБ на 27.11.2015 г.). За эти 
деньги женщине пообещали прекратить уголовное дело по фак-
ту незаконной регистрации прав на недвижимое имущество, ко-
торое находилось в её пользовании. 

В отношении сотрудника налоговой и двух жителей Евпато-
рии возбуждено уголовное дело по ч.3 ст. 30 ч.4 ст. 159 УК РФ 
(мошенничество, совершенное группой лиц по предваритель-
ному сговору в особо крупном размере).  А.Косенко и один из 
сообщников взяты под стражу. Местонахождение третьего чле-
на группы устанавливается. 

АиФ Крым, 
02.12.15. 

В спешке политиче-
ских заявлений забыли 

о 30 севастопольских дальнобойщиках 
в Зонгулдаке.

После того, как в Сирии был сбит рос-
сийский Су-24, премьер-министр Дми-
трий Медведев поручил правительству в 
двухдневный срок подготовить ответные 
меры в отношении Анкары. Эти меры пе-
речислены в Указе пpезидента РФ. На 
этом фоне особенно впечатляет ско-
рость реакции на ситуацию крымского 
правительства.

Так, еще за день до выступления пре-
мьера Медведева, 25 ноября, крымские 
чиновники заявили о прерывании деловых 
контактов, паромного сообщения, а также 
рекомендовали крымчанам отказаться от 
покупки турецких товаров и путешествий 
в Турцию. Глава Крыма Сергей Аксенов и 
губернатор Севастополя Сергей Меняй-
ло практически одновременно заявили о 
пересмотре деловых отношений, а спи-
кер Госсовета РК Владимир Константинов 
назвал посещение страны «и опасным, и 
аморальным». Ни Краснодарский край, ни, 
скажем, Ростовская область, ни другой 
субъект Российской Федерации о разры-
ве отношений с Турцией, к слову сказать, 
не объявляли…

При том, что глава Минэкономразвития 
РФ Улюкаев до принятия указа довольно 
осторожно высказывался относительно 
возможного запрета на вход в порты стра-
ны турецких судов, Крым уже поспешил 
перекрыть морское сообщение с осман-
ским берегом. Поспешил настолько, что 
забыл в Зонгулдаке 30 севастопольских 
дальнобойщиков. Высказывание же адми-
нистpации об отказе от сотрудничества с 

турецким бизнесом и вовсе звучит немно-
го странно. Да, летом 2015 года с большой 
помпой в СМИ называлась цифра 12 млрд. 
долларов, которые турки якобы планиро-
вали вложить в крымскую экономику, но 
это были фактически ни к чему не обязы-

вающие высказывания пpезидента Ассо-
циации внешнеторгового сотрудничества 
стран Черноморского побережья Ильтера 
Сагырсоя. Высказывания эти едва ли вы-
лились даже в протоколы о намерениях. 
Поэтому проекты, которые были столь 
прытко заморожены, за редчайшим ис-
ключением, фактически еще не вышли из 
этой стадии и вряд ли вышли бы в обозри-
мом будущем.

Так что разговор об отношениях вы-
глядит, мягко говоря, преувеличением, а 
финансовые потери для Крыма от тако-
го шага властей вряд ли будут ощутимы 
— чего никогда не было, потерять невоз-
можно. Сами же власти, возможно, даже 
немного выиграют, потому что, когда из 
Москвы спросят, где привлеченные ин-
вестиции, будет очень удобно кивнуть в 

сторону Турции и сказать: «Так это… вы же 
сами про санкции… А мы же первые, даже 
первее вас! Патриотизм же!». Безусловно, 
действия Анкары не должны оставаться 
без ответа, но почему-то Москва может 
действовать, не теряя лица и оставаясь в 
границах разумного, а тут как всегда…

Не слишком хороших последствий, 
возможно, стоит ждать с другой сторо-
ны. Во-первых, реальный товарооборот 
между Крымом и Турцией все-таки суще-
ствовал. Не миллиарды, но тем не менее 
полуостров в 2015 импортировал на $6,2 
млн продовольствия, и это 52% от все-
го объема. Возможно, это и «составляет 
мизер», как выразился Константинов, но 
заместить половину импорта быстро не 
получится, а когда получится, стоить оно в 
рознице будет, по прогнозам ритейлеров, 
на 30-40% дороже. А если после разработ-
ки санкционного списка Кабмином выяс-
нится, что какие-то продукты можно было 
не замещать, может получиться довольно 
неловко перед крымчанами, и рассужде-
ния о морали будут смотреться уже не так 
хорошо.

Во-вторых, потенциальных инвесторов 
для Крыма и без того было не так много — 
Турция, ОАЭ, Китай. С исламским миром 
сейчас все понятно, а медлительность 
дальневосточных бизнесменов общеиз-
вестна — мост, пожалуй, построят раньше, 
чем на полуострове увидят первый юань. 
Хуже другое. Наблюдая такое служебное 
рвение в сочетании с невероятной чинов-
ничьей прытью, могут задуматься и отече-
ственные, российские инвесторы.

К. Анчуткин,
Московский Комсомолец,

03.12.15.

ТУРЕЦКИЙ ОТТОК: ПОЧЕМУ КРЫМСКИЕ ЧИНОВНИКИ РАНЬ-
ШЕ МОСКВЫ ЗАЯВИЛИ О РАЗРЫВЕ СВЯЗЕЙ С АНКАРОЙ

«ПРАВЫЙ СЕКТОР» ОБИДЕЛСЯ НА 
МЕДЖЛИС И ПРЕКРАТИЛ УЧАСТВО-

ВАТЬ В «БЛОКАДЕ КРЫМА» 
 
Запрещенная в России организация «Правый сектор» 

прекратила участие в «блокаде Крыма» из-за разногласий 
с крымскотатарским меджлисом, который принял решение 
частично возобновить подачу электричества в Крым, не посове-
товавшись с другими активистами. 

 - Возобновление поставок электроэнергии по одной из ЛЭП, 
которая непосредственно ведет на завод олигарха Фирташа, 
трактуется нами как очередной антиукраинский шаг нынешне-
го режима и заигрывание с нашими врагами некоторых наших 
партнеров и союзников, - пишут украинские СМИ со ссылкой на 
официальное заявление «Правого сектора». 

Напомним, данная организация вместе с другими участника-
ми «блокады» до сих пор препятствовала доступу ремонтников 
«Укрэнерго» к взорванным опорам ЛЭП на территории Херсон-
ской области. 

Комсомольская правда,
08.12.15.

МИНЭНЕРГО РОССИИ: ПОСТАВКИ УКРА-
ИНСКОГО ЭЛЕКТРИЧЕСТВА В КРЫМ БО-

ЛЕЕ НАДЕЖНЫЕ 

В Министерстве энергетики России заявляют, что «Укра-
ина обязана соблюдать контракт на поставку электроэ-
нергии в Крым, несмотря на ввод энергомоста из Красно-
дарской энергосистемы». Здесь отметили, что украинская 
энергосистема для полуострова более надежна.  В российском 
министерстве отметили, что генераторы, переброшенные в 
Крым, «позволили пройти кризисный период – полностью обе-
спечить энергоснабжение социально значимых объектов и пе-
риодическое подключение всех бытовых потребителей».

«Несмотря на это, технологически для обеспечения более 
надежного энергоснабжения потребителей Крыма в настоящее 
время оправданы поставки электроэнергии из Украины. Укра-
инская сторона в свою очередь обязана соблюдать требования 
контракта на поставку электроэнергии в Крым», – говорится в 
сообщении.

В Минэнерго России добавили, что по мере увеличения мощ-
ности перетока по энергомосту в Крым «объемы закупок укра-
инской электроэнергии будут снижаться».

Глава Крыма Сергей Аксенов накануне заявил, что крымчане 
просят полностью отказаться от поставок электроэнергии с ма-
териковой части Украины.

Крым.Реалии, 
09.12.15.

ПОМНИМ

Крымский реском КОММУНИ-
СТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ КОММУНИ-
СТЫ РОССИИ выражает искренние 
соболезнования Кононенко Гали-
не Петровне в связи с кончиной ее 
двоюродной сестры 

МОИСЕЕНКО 
АЛЛЫ ПАВЛОВНЫ

Ушел из жизни секретарь Вилин-
ской первичной организации КОМ-
МУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ КОМ-
МУНИСТЫ РОССИИ 

АЛЬБРЕХТ 
АЛЕКСАНДР АНДРЕЕВИЧ,

убежденный марксист-ленинец, 
борец за правое дело и права тру-
дового народа.

Крымский реском, Бахчисарай-
ский райком КПКР глубоко скорбят 
об утрате и выражают искренние 
соболезнования родным и близким 
Александра Андреевича
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ЗАКАЗ № 2174

ПРОЧИТАЛ  – ПЕРЕДАЙ ДРУГОМУ!

СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЕМ С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ НАШИХ СОРАТНИКОВ:

Желаем крепкого здоровья, оптимизма, неиссякаемой энергии во благо нашего велико-
го дела – воплощения идей марксизма-ленинизма и защиты прав угнетённого и обманутого 
народа.

Ваши соратники по классовой  борьбе

ПРАВДЫПРАВДЫ
ÈñêðàÏðîëåòàðèè âñåõ ñòðàí, ñîåäèíÿéòåñü!

Общеполитическая газета КРЫМСКОГО РЕСПУБЛИКАНСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ КОММУНИСТЫ РОССИИ

Уважаемые крымчане!
Редакция газеты «Искра 

правды» искренне благодарит 
вас за конструктивные пред-
ложения, объективные статьи 
и добрые слова в адрес нашего 
печатного издания и приглаша-
ет оформить подписку на газету 
на первое полугодие 2016 года.
    Стоимость подписки 
(с доставкой):

на 6 мес. - 269 руб. 58 коп.
на 3 мес. - 134 руб. 79 коп.
на 1 мес. - 44 руб. 93 коп.
Подписной индекс: 89226

Сергея Александровича БРЫНЗУ (8.12.1951 г.) – Раздольненский район;
Валентину Александровну ЗАВЯЛОВУ (10.12.1924 г.) - г. Евпатория;
Сергея Михайловича НИКИТЕНКО (11.12.1949 г.) – г. Керчь;
Николая Ивановича ПУКШИНА (12.12.1945 г.) – с юбилеем!
       Бахчисарайский район; 
Геннадия Вячеславовича ХАЛАИМОВА (13.12.1950 г.) – с юбилеем!
        г. Симферополь;
Анатолия Юрьевича КОПЕЦКОГО (13.12.1977 г.) – г. Ялта;
Людмилу Михайловну ЧЕБУРОВУ (15.12.1937 г.) – г. Керчь;
Руслана Рафаэловича САБИРОВА (15.12.1979 г.) – г. Ялта;
Сергея Николаевича ЮДИНА (16.12.1966 г.) – г. Алушта.

Ю. БОГАТИКОВ: «КАКУЮ КРАСИВУЮ ЖИЗНЬ Я ПРОЖИЛ»

Тринадцать лет нет рядом с нами 
великого Человека, всенародного 
Любимца, Народного артиста СССР 
Юрия Иосифовича Богатикова. Он 
ушел из жизни 8 декабря 2002 года, 
оставив богатое песен-
ное наследие, теплые 
воспоминания о своих 
щедрых богатиковских 
делах.

Его имя увековечено 
в Крыму в названиях 
улиц, скверов, комплек-
сов, музыкальных школ, 
учреждений культуры. 
По инициативе Леонида 
Ивановича Грача в Сим-
ферополе установлен па-
мятник Ю.И.Богатикову. 
А на месте захоронения 
– мемориал с надписью: 
«Остаюсь с обманутым 
народом» – словами из его песни, 
ставшими символом жизни настоя-
щего патриота, обладающего муже-
ственным и чистым сердцем.

Активисты КРЫМСКОГО РЕСПУ-
БЛИКАНСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
КОММУНИСТЫ РОССИИ почтили 
светлую память маршала Советской 
Песни. Вместе с Л.И.Грачом они воз-
ложили красные гвоздики к памят-
нику народному артисту СССР Ю.И.
Богатикову, а также почтили место 
его захоронения.

Пресс-центр КРО КПКР

ОТ ТИХОГО ОКЕАНА 
ДО АЗОВСКОГО 

МОРЯ
О выдающемся певце Юрии Ио-

сифовиче Богатикове написано не-
мало статей, в которых отражена 
его деятельность как Народного ар-
тиста СССР. О нем и его творчестве 
еще будут написаны и книги. Мне 
же хочется рассказать о малоиз-
вестных эпизодах его жизни в пери-
од службы на Тихоокеанском флоте 
и о наших встречах в Мариуполе.

..В тот, теперь уже далекий 1952 
год, Японское море встретило нас, 

будущих матросов, холодными порывами 
ветра, вздыбленными свинцовыми вол-
нами, заросшими лесом сопками. Флот-
ский «экипаж» находился в городе Влади-
востоке, у Черной речки. Здесь я вместе 

с таким же, как и я новобранцем Юрием 
Богатиковым проходил курс молодого 
матроса, а в свободное время (которого 
было очень немного) мы участвовали как 
вокалисты в коллективе матросской худо-
жественной самодеятельности при Доме 
офицеров флота. Здесь мы познакоми-
лись с общительным и жизнерадостным 
матросом Анатолием Ромашиным – буду-
щим известным киноактером и Народным 
артистом России: в то далекое время он 
ходил в «чтецах».

С неразлучным баяном скрашивали мы 
дни службы задушевными песнями. Ис-
кусство в трудную пору службы объеди-
няло нас, множило силы. Нередко прихо-
дилось выступать в самых неподходящих 

помещениях, а то и вовсе под открытым 
небом, на палубе корабля, зато наша кон-
цертная группа пользовалась успехом. И 
хотя выступали мы перед разными аудито-
риями, и офицеры, и матросы, и местное 
население душевно приветствовали само-
деятельных артистов.

Тогда мы, молодые певцы-ровесники, 
соревновались в мастерстве, красоте и 
силе своих голосов. Юра Богатиков ста-
рался петь как можно чаще. Он владел 
необыкновенно красивым, не побежден-
ным, как оказалось, годами голосом, 
врожденным артистизмом. Тем артистиз-
мом, который позволял ему еще в моло-
дости творить на сцене чудо, завораживая 
зрительный зал. Не случайно на одном из 
концертов Юра обратил на себя внимание 
руководителя ансамбля песни и пляски 
Тихоокеанского флота. Тогда-то и стал 
Юра солистом.

Конечно, он отличался силой своего 
дарования, лучше нас умел управлять сво-
им голосом. Однажды, уступая нашим на-
стойчивым просьбам открыть тайну своего 
необыкновенно красивого тембра голоса, 
Богатиков, смеясь, ответил: «Все это го-
раздо проще, чем вы думаете. Это просто 
природный дар, и поэтому я не «делаю» 
голос, а пою так, как умею...».

Возвращаясь памятью к далекому про-
шлому, думаю, что именно в пору наших 
концертов и вспыхнула зарница вокальной 
одаренности двадцатилетнего Юрия Бо-
гатикова. Как-то зашла речь об известных 
вокалистах прошлого, искусство которых 
Юра ценил очень высоко. Размышляя, как 
в исполнении одаренного певца произве-
дение композитора приобретает неожи-
данно новое звучание и окраску, он, пом-
ню, восторженно воскликнул: «Вот так пел 
Шаляпин. Ах, как пел!..».

Это вырвалось у Богатикова как-то 
вдруг, словно вспыхнуло радостное воспо-
минание, будто он действительно слышал 
живой голос своего кумира.

Окончив курс молодого матроса, Бо-
гатиков получил направление в ансамбль 
Тихоокеанского флота, я – в школу боц-
манов, Ромашин – в бригаду торпедных 
катеров. Виделись нечасто, лишь в дни 
увольнения встречались во Владивостоке 
и вместе проводили время. А после уволь-
нения в запас разъехались в разные сто-
роны: Юра в Харьков, я в Мариуполь, Ро-
машин в Москву. На новую встречу было 
трудно надеяться.

...Прошло десять лет. И вот однажды, 

в 1965 году, во Дворце культуры завода 
«Азов-сталь» состоялся концерт артистов 
Луганской (тогда – Ворошиловградской) 
филармонии.

Я сидел в партере, помнится, не дальше 
третьего ряда. Программа концерта начи-
налась песней «Давно не бывал я в Дон-
бассе», и конферансье объявил исполни-
теля: «Юрий Богатиков!»

И надо же было такому случиться, что-
бы я от неожиданности вдруг привстал и 
крикнул: «Юра?!» И Богатиков настолько 
растерялся, что не мог вымолвить ни сло-
ва. Пауза затянулась. Затем он вышел на 
авансцену, улыбнулся, а потом спустился 
в зал и мы с ним обнялись под гром апло-
дисментов растроганных зрителей. И, 
преодолев смущение, Юра, обращаясь к 
залу, запел: «И вот, наконец, я в Донбас-
се...». И слова этой песни Юра обращал к 
своим землякам, сидящим в зале...

А зал обратился в слух, и я видел толь-
ко Юру. Голос его то рокотал характерным 
богатиковским тембром, то лился свобод-
ной волной... Зал взволнованно слушал, и 
каждый, наверное, думал о чем-то глубоко 
личном, сокровенном.

С того памятного дня и на протяжении 
тридцати восьми лет мы с Юрой поддер-
живали дружеские отношения и еще не 
раз встречались. Случалось и мне бывать 
у него в городе Ялте, а он навещал меня в 
Мариуполе.

...Я писал, что Богатиков любил петь. Но 
его отношение к песне было исполнено не 
только любви, но и нежности, жажды пе-
редать свое чувство каждому слушателю. 
Ведь у нашего народа - чудесные песни, 
удивительная поэзия, непревзойденная 
по красоте песенно-романсовая класси-
ка. И отрадно, что Юрий Богатиков щедро 
знакомил все новые и новые аудитории с 
этим бесценным богатством.

И мы благодарны бывшему матросу за 
проникновенное исполнение радующих 
душу песен, отдаем дань его природной 
одарённости и высочайшему професси-
ональному мастерству. Юрий Иосифович 
навсегда вошел в историю вокального ис-
кусства, и теперь имеет особое значение 
каждая подробность его жизни, каждое 
впечатление от знакомства с ним. Вот по-
чему я написал о том немногом, что знал и 
запомнил.

А. Проценко, 
бывший старшина 1 статьи Тихо-

океанского флота, директор Дворца 
культуры комбината «Азовсталь»

 (г. Мариуполь)


